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Conclusi i lavori del Consiglio generate unitario 

I metallurgici preparano 
il congresso per I uniti 

Approvato il regolamento - Decisa la formazione degli organismi dirigenti - Solo agli iscritti il diritto 
di voto - Prossimo sciopero alia Finmeccanica, Finsider, Stet - Ferma risposta ai crimini delta destra 

Contro Tassalto dei monopoli al commercio 

Dettaglianti e Comuni 
uniti per rinnovare 
la rete distributiva 

Le iniziative delta Confesercenfi e delta Lega per le autonomic locali • I proble-
mi deH'associazionismo e del collegamenlo con i lavorafori e la cooperazione 

> Dal nostro inviato 
MODENA, 23 

II consiglio generale dei ms-
talmeccanici (PIOM, FIM, 
UILM) ha concluso stamane i 
suoi lavori, votando e appro-
vando (tredicl astensionl) il 
regolamento per il congresso 
costitutivo del sindacato uni
tario dei metalmeccanicl, non-
che le scelte per i futuri or
ganismi dirigenti a tuttl i il-
velli. cioe il tipo di sindacato 
cui dar vita sulla base delle 
esperienze compiute in questi 
ultimi anni. 

La discussione sulla forma-
alone dei gruppi dirigenti e 
stata assai Impegnata. II con
siglio generale ha innanzltut-
to respinto (quattro voti con-
trari e nove astenuti) due 
ipotesi opposte: l'una sosteni-
trlce del «sindacato consilia-
re» (tutto. cioe. fondato sul 
consigli di fabbrica); l'altnt 
sostenltrice del « sindacato as-
sociazlone» (con una totale 
emarginazlone dei consigli, 
considerati alia stregua di se-
zioni sindacali unificate). La 
proposta, illustrata dalla com-
missione incaricata delle test 
e che indica la costruzione di 
organismi dirigenti composti 
per il trenta per cento da rap-
presentanti dei consigli dl fab
brica e per 11 settanta per 
cento dai dirigenti eletti dal 
congressi. ha registrato solo 
diciotto voti contran e cin
que astensioni. E' stato salva-
guardato — come ha osserva-
to il compagno Bruno Tren-
tin. segretario generale delta 
Fiom — un rapporto non tit-
tizio con i consigli di fabbri
ca e, nello stesso tempo, non 
e stato annullato il ruolo dei 
congressi (a questo avrebbe 
portato un'ipotesi puramente 
consiliare). 

II consiglio generale ha vo 
tato anche. prima dell'appro-

Per il rinnovamento 

delle campagne 

Documento 
delFAlleanza 

contadini 
ai partiti 

La direzione della Alleanza 
Nazionale dei Contadini ha de-
ciso di presentare in un docu
mento a tutte le forze politi
che del Paese, alia vigilia del 
voto per la VI legislature le 
richieste oer un programma 
che. « contrastando le spinte 
reazionarle e conservatrici. 
faccia avanzare le riforme, 
determinando un cambiamen-
to nella politica agraria e 
quindi nelle condizioni degli 
addetti e delle loro famiglie ». 

II documento dell'AUeanza 
cosl come e stato deciso al 
termne di un'amo'a discus
sione che era partita dalla re-
lazione del Presidente. on. At-
tilio Esposto. muove da una 
valutazione della V Legislatu-
ra a scaturita da uno sposta-
mento a sinistra delle grandi 
masse che chiedevano una so-
luzlone democrat'ca e di rin
novamento per 1 gravi proble
mi che investono il paese». 

La lotta nelle campagne — 
prosegut? la nota — per 1'af-
fitto agrario e per il colloca-
mento hanno portato a conqul-
ste Irreversibill e l'ordinamen-
to regionale ha segnato una 
avolta decisiva per I'agricoltu-
ra. Di fronte a tali lotte e 
alle resfstenze che si sono an-
date via via trovando. l'Al-
leanza dei contadini ha rlcer-
cato soluzioni pasitive. sia per 
quantn r.guarda il piano inter-
no sia per : problemi comu-
nitarl. 

1>- incertezze e le ambigui-
ta dell* Coldiretti hanno rap-

firesentato una debolezza del-
o schicramento contadino che 

non na po:uto segnare al suo 
attivo quelle conqu'-ste. come 
la paritA assistenziale e pre-
•"denziale che certamente 
avrebbero fatto rare un note-
role passo avanti all'equipa-
razione dei coltivatori a tuttl 
f li altri lavoratori » 

« La fine anticioata della le
gislature — afferma l'Allean-
«a — mette ancor piu in risal-
to le contraddizioni pol-ticne 
di questo periodo e proorso per 
questo motivo le istanze so-
ciali de! coltivatori rappresen-
tano lndicazioni positive d> so-
luzlone di una crisl e I'utlliz-
zazlone democrat'ca di nuove 
forze. pronte a dare il loro 
apporto unitar:o alia democra 
zia e al suoi nuovi stroment: 
qualificanti. quali lo ordlnn 
mento regional. per il quale 
•1 chiede 1'attuazione degli 
•tatuti regtonali» 

L'AlIeanza individua nella 
«programmazione econnmica 
antimonopolistica e nella ri-
forma della politica agricola 
della CEE I cardini di una 
nuova collocazione dell'agrl-
coltura nell'economia. Le ml-
sure u.*gcnti per dare concre-
tezza ad un vero rlnnovamen 
to democratico e sociale deb-
bono m'rare alia piena attua 
tione della legge sull'affltto 
agrario. alia trasformazione 
d*U» mezzadrla e colonia in 
affitto. alia riduzlone genera
le del costl dei mezzi tecni-
ci necessari all'agricoltura, al-
l'intervento nei process! di dl-
stribuzione e di commercial iz-
CTZione del prodottl agricoll. 
aU'assistenza tecnlca e pro-
mozlonale per l'adeguamento 
professionale alle riforme pen-
fionlstica e sanitaria con la 
eonseguente parita per I lavo-
ntori autonomi •. 

vazlone dell'insleme del rego
lamento congressuale, due 
scelte per le quali, nella boz-
za di regolamento erano pre
sent! ipotesi diverse. Quella 
che si e lmposta afferma che 
« 11 diritto di voto nei congres
si dl base spetta soltanto agli 
iscritti; nei successivi livelll ai 
delegati. II diritto dl elettora-
to spetta soltanto agli iscritti. 
II voto sui documentl politl-
cl e palese; per la elezione 
del delegati e degli organi di
rigenti e segreto». 

I sostenitori della tesl appro-
vata hanno ribadito come es-
sa fosse coerente con la scel-
ta fatta (un sindacato capace 
di saldare organizzazione a 
movimento), dando rilievo al 
valore della milizia nei sin
dacato. E' del resto prevlsta 
nei dibattlto congressuale, la 
possibility di intervenire e di 
presentare document! per tut-
ti i lavoratori, iscritti e non 
iscritti. II congresso unitario 
(le prime assise avranno luogo 
in primavera-estate) non sa-
ra costituito — cosl dice la 
premessa del regolamento ap
provato — da delegati eletti 
separatamente (da Fiom, da 
Fim e da Uilm). Nelle fabbri-
che con piu di mille dipen-
denti sono tassativamente pre-
viste assemblee congressuali di 
reparto, sezioni, officina, uffl-
ci. La prima istanza congres
suale, in ogni caso, per esse-
re vallda dovra contare su 
una partecipazione dl almeno 
il 40% degli Iscritti alia fab
brica. 

La lista, per le elezioni, do
vra avere un numero di candi-
datl dl almeno il 50% supe-
riore al numero del dirigenti 
o dei delegati da eleggere. 
Le preferenze da esprimere 
saranno di un minimo obbll-
gatorio del 30% fino ad un 
massimo del 40% rispetto al 
numero degli eleggibili. 

t diversl teml verranno pol 
definiti, dopo 1 congressi di 
sclogllmento. in un altro con
siglio generale. 

II Consiglio generale ha an
che approvato un ordine del 
giorno in cui a proposito della 
Incriminazione del gruppo fa
scists. di Rauti si ricorda che 
«alla radice di questi fatti vl 
sono i disegni della destra di-
retti a colpire il movimento 
di classe, le lotte e le conqui-
ste del lavoratori». 

Nell'ordine del giorno si ri-
leva che «1 disegni e 1 crimi
ni della destra sarebbero stati 
smascherati e denunciati per 
tempo se le forze sovversive 
non fruissero di precise conni-
venze nei vari organi dell'ap-
parato dello stato ». 

II Consigho generale dei me-
talmeccanici ha chiamato tut-
ta la categoria a un rinnova-
to impegno contro le minac-
ce e le provocazionl fasciste 
u dando mandato alle segrete-
rie nazionali e di Milano ai 
promuovere un incontro con 
le altre componentl del mo
vimento sindacale e con le 
forze politiche democratiche 
e antifasciste con l'obiettivo 
di pervenire a una grands 
mamfestazione nazionale a 
Milano contro la repressione 
e il fascismo e le manovre 
provocatorie di ogni tipo, per 
la difesa delle istituzioni de
mocratiche, per nuove conqui-
ste di potere e democrazia nel
le fabbriche e nella socletau. 

Fra gli altri odg approvatl, 
uno, rinnovando la solidarleta 
con la lotta del popolo viet-
namita, rivolge un appelio al
ia categoria per una sottoscri-
zione onde rifornlre dl libri 
e di altro materiale necessa-
rio il Politecnico di Hanoi. Un 
altro ordine del giorno prean-
nuncia uno sciopero di due ore 
in tutte le fabbriche della Fin
meccanica, Finsider e Stet en-
tro la prima decade di aprile. 
in riferimento alia dura lotta 
in corso nelle fabbriche di Na-
poli 

II Consiglio generale del me
talmeccanicl ha anche appro
vato un ordine del giorno di 
solidarieta col segretario del 
sindacato unitario di Sesto 
San Giovanni, Marco Battisti, 
coinvolto nei fatti di Milano 
dell'll scorso mentre tornava 
alia propria abitazione. chie-
dendone 1'immediata scarcera-
zione. 

Bruno Ugolini 

Positivo accordo alia Saint Gobain di Pisa 
PISA, 23 

Dopo l'accordo raggiunto alcune set-
timane fa sulle prospettlve e sul futuro 
della St. Gobain di Pisa, i lavoratori dl 
questa fabbrica ed i loro sindacati uni-
tari di categoria hanno ottenuto stanot-
te, verso l'una, dopo ore dl discussione, 
un altro importante successo. La dire
zione dello stabilimento plsano del 
vetro e stata Infatti costretta a sot-
toscrlvere un accordo riguardante 
buona parte dl quella piattaforma rl-
vendicativa che gia da tempo operal 
ed implegati andavano avanzando. 

II documento si artlcola in cinque 

fmnti; l'accordo per 11 momento e sta-
o trovato su tre dl essi, ma la di

scussione tra le parti riprendera nei 
prosslml giorni. 

I punti trattati rlguardano: un pre-
mio di produzione azlendale nella mi-
sura dl 37 lire orarie pari a 7.629 lire 
mensili; una Indennita- dl mensa per 
26 gloml al mese e cioe per 4 gior
ni in piti rispetto a prima. 

II punto piu qualificante dell'ac-
cordo raggiunto e quello che riguarda 
il riconosclmento anche da parte del

la direzione dello stabilimento, del 
consiglio di fabbrica. E" stato stabilito 
che questo organismo operaio, da tem
po presente alia Saint Gobain, dovra 
avere un esecutivo dl 27 membri «lvl 
inclusi 1 dirigenti delle rappresentanze 
sindacali aziendali», 

LtLbdemblea operaia della Saint 
Gobain ha approvato alPunanimita 
questo prlmo accordo. NELLA FOTO: 
una recente manifestazione di lavora
tori della Saint Gobain contro i licen-
ziamenti. 

Le richieste dell'assemblea nazionale CNB riunita a Foggia 

ZUCCHERO A PREZZO PIU BASSO 
E PIANO PER LA BIETICOLTURA 

Proposta alle altre organizzazioni di categoria una federazione unitaria - La relazione di Coltelli 

Dal nostro corrispondente 
FOGGIA, 23 

Alia nona assemblea nazio
nale del CNB sono statl af-
frontati e sviluppati I proble
mi della bieticoltura italiana, 
i rapporti con il mercato co-
mune europeo in relazione al
io sviluppo dell'agricoltura 
del nostro paese e in partico-
lare del Mezzogiorno. II segre
tario generale del Consorzio 
nazionale bieticoltori, Pietro 
Coltelli, ha identificato in tre 
punti il superamento della 
crlsi che travaglia il settore 
bieticolo: 1) « progetto di set
tore » da inserire nella pro-
grammazione economica na
zionale che per i prossimi cin
que anni dovrebbe porsi l'o
biettivo di riportare la prodJ-
zione bieticola italiana da 120 
a 130 milioni di quintal! di 
barbabietola e dai 13 ai 15 
milioni di quintal! di zucche-
ro. raggiungibili con un serio 
sviluppo del meridione. condi-
zionato oggi dal ritardo dei-
l'lrrigazione. delle Marche e 
dell'Italia centrale, nonche da 
una ripresa del Veneto. Cio si-
gnifica che la bieticoltura de-
ve essere completamente mec-
canizzata. con un forte impul-
so alle tecniche produttive ed 
in particolare alia ricerca ge-
netica; 2) una giusta politica 
dei prezzi ed un accordo inter-
professionale che favorisca la 
ripresa della bieticoltura; 3> 
riconoscimento giuridico delle 
associazloni dei produttorl. 

Coltelli ha pol messi in evi-
denza i limit! e le deficienze 
dei regolamenti comunitari. 

Sono lntervenutl numerosi 
delegati, dirigenti dl varle or
ganizzazioni (erano presenti le 
ACLI, la Alleanza Contadini, 
l'UCI il CENFAC). II presiden
te del CNB, Selvino Bigl, nel
la concluslone ha posto fra 1 
maggiori risultati del Consor
zio, l'aumento del reddito dei 
bieticoltori che ha inciso su! 
profitto degli industrlali. Ta
le aumento del reddito si va
luta in diverse decine dl mi
ll ardi di lire che tutti i bieti
coltori hanno percepito sia 
con accord! interprofessional! 
che a livello di singole socie-
ta. E tale linea il CNB inten-
de perseguire anche per !e 
prossime annate. II CNB si 
pone in aperto contrasto con 
la politica monopolistica so-
stenuta dai grandi complessi 
finanziari che operano nei set-
tore: per una riduzlone del 
prezzo dello zucchero al con-
sumo. Bigi ha detto anche 
che questa caratteristlca del
la politica del CNB sara con-
tinuata, in quanto esso non e 
un organismo corporativo ma 
dl vaste rappresentanze che 
si concretano nelle 150 associa
zloni costituite in questi ulti
mi anni e nelle cooperative 
unitarie per la gestione degli 
zuccherifici. Infine il presiden
te del CNB ha posto in evl-
denza la necessita che si cost!-
tuisca — l*ha fatto come pro
posta — una federazione del
le organizzazioni dei bieticol
tori perch6 siano uniti al fine 
di imporre una nuova politica 
contrattuale 

Roberto Consiglio 

Tavola rotonda di « Rinascita » 

Lotta di fabbrica e riforme 
Confronto fra dirigenti sindacali della CGIL, CISL e UIL 

I teml di fondo che in que
sti rnesi sono al oentro del di-
battito nei movimento sinda
cale e operaio italiano, e che 
sono emersl dal recente in
contro degli esecutlvi unltari 
della CGIL, CISL e UIL nu-
niti alia Domus Mariae. sono 
stati oggetto di un confron
to nei corse di una tavola 
rotonda organizzata da « Rina
scita ». VI hanno parteclpato 
Pierre Camtti, segretario ge
nerale della FIM-Cisl, Sergio 
Garavini, segretario generale 
della FILTEA-Cgil. Lulgi Ma-
carlo, segretario confederate 
della CISL, Ruggero Ravenna, 
segretano confederate della 
UIL. Rlnaldo Scheda. secreta-
rio confederale della CGIL. 

Ravenna, dopo aver dato un 
giudizio positivo sul dibattito 
alia Domus Mariae, osserva 
che «la risposta complessiva 
che e usclta dal dibattito e 
nella rlconferma generale del
la linea rlvendicativa che 11 
movimento sindacale a tuttl 1 
livelll si e dato in questi an
ni: questa linea, cioe, non 6 
stata messa in discussione». 

Garavini dopo aver giudl-

cato pmrondamente negativo 
il carat te re del documento 
confmdustriale. afferma tra 
1'altro che il movimento sin
dacale • e andato molto avan
ti. I'miziativa rivendicattva e 
andata oltre le avanguardie, 
i settorl piu concentrati e piu 
fort! della classe operaia; si 
e creata una sttuazione di po 
nere sindacale nel'r aziende 
e si sono general:zzatl gli 
strumenti di esercizio dl que
sto potere (delegati. consiglio, 
assemblea). Ed e proprio con 
tro questa realta e su questo 
fronte — aggiunge — che si 
e avuta la reazione padronale 
e politica » mentre gli « attac-
chi alia conTilttualrta perrna-
nente si rivolgono a questo 
dato nuovo ». 

Per Macario Invece alia Do
mus Mariae si e registrata 
una « difflcolta del sindacato » 
a defmire « una strategia uni-
ficantei. Macario rileva che 
la strategia rivendlcatlva deve 
essere « funzionale alle esigen-
ze di rlforma e sviluppo del-
roccupazlone. Una masslccla 
presslone sul centrl dl decl-
sione reale della politica eco

nomica del nostro paese, che 
non sono solo in sede poli
tica, accresoe l'efficacia della 
azione del sindacato ». 

Dal canto suo Scheda, nle-
vato che il movimer/.o sinda 
cale deve andare ad un con-
Iron to nazionale sui tern! di 
fondo della politica economi
ca. ha osservato che il pun-
to e «quello di saper trova-
re 11 giusto rapporto tra par
tecipazione e direzione sulle 
questionl nodali della nostra 
politica», perche" — ha ag-
giunto — « non vl e direzione 
senza partecipazione per un 
movimento che. come 11 no
stro, deve risolvere I proble
mi piu scottanti dei lavorato
ri e della societa attraverso 
I'azione ». 

Per Carniti Inflne il proble-
ma cche e sempre eslstito 
e che si aggrava nei momen 
ti dl difflcolta e dl riflusso* 
e relativo «alla capacita del 
sindacato di dirigere lo svi
luppo articolato del movi
mento nei quadro di una stra
tegia e sulla base di oblettivl 
uruflcantl». 

Riunito ieri il CIPE 

PER LE FERROVIE 
FINANZIAMENTI 

COL CONTAGOCCE 
In due anni 400 miliardi, con legge ancora da fare 

Con un ritardo di molti mesi 
il Comitato interministeriale per 
la programmazione ha discusso 
il Piano di investimenti per le 
Ferrovie. Ne ha tratto la con-
clusione di affidare agli uffici 
ministerial!' la elaborazione di 
una legge che. oltretutto. do
vrebbe prendere in esame sol
tanto lo cslancio* di un inve-
stimento biennale (1972-73) e 
nell'ambito della cifra di 400 
miliardi, pari al 50 per cento 
del fabbisogno indicato dagli 
stessi organi tecnici dell'azienda 
ferroviaria. 

Due sono le conseguenze che 
si delineano: interruzione di 
investimenti gia avviati e ri-
fluto antidpato. prima dell'esa-
me politico di merito. del pro
gramma traccialo in sede tecni-
ca e in buona misura ritenuto 
valido dai sindacati. Fra 1'al
tro. gli investimenti devono es
sere aumentali per cambiare 
1'ambiente di lavoro. I finan-
ziamenti per lavori di ammo-
dernamento nelle Ferrovie sono 
infatti venuti a scadere il 31 
dicembre 1971 e si vanno rapi-
damente esaurendo. II program
ma FS prevede un fabbisogno 
di oltre 3800 miliardi di lire, 
realisticamente hnanziabile in 
una prospettiva di riduzione del-
l'importo dei programmi autc-
stradali. presumibilmente da 
realizzare in 8-10 anni; cioe ad 
un ritmo di 400̂ 500 miliardi al-
l'anno (e non di 200 come pro-
post o). 

La delibera del CIPE contie-
ne un'altra indicazione nella 
sua semmarieta inaccettabile. 
Essa riguarda il Mezzogiorno. 
per il quale si parla di € riscr-
va di una quota dei lavori >. 
mentre obbligo preciso di una 
azienda pubblica e quello di 
prcdisporre un programma cir-
costanziato — in cui siano evi 
denziate esigenze di trasporto 
e modi di prowedervi — con 
un'impegno finanziario che pod 
essere anche ma^giore di quel
lo della quota minima. 

TENDENZE - II govemo, 
cioe. non ha mutato la sua po~ 
sizione politica che contrasts 
persino con tenderize gia in atto 
al ritoroo all'uso della rotaia 
per molti tipi di trasporto. Le 
Ferrovie confermano. per I'ini-
zio di quest'anno. un aumento 
ulteriore del numero dei viag-
giatori, fomito sia oai flussi 
turistid con i vidni paesi eu 
ropei quanto da movimenti in-
terni, compresi i tanto malser-
viti pendolari. Le merci. inoltre. 
trovano nuo\*e forme di is tra da-
mento ferroviario: ieri alia sta-
zione Ostiense (Roma) e stato 

inaugurato un nuovo mezzo 
« canguro » (merci che viaggia-
no in ferrovia fino al centra di 
smistamento e poi proseguono 
fino alia porta del destinatario 
su strada) mentre l'organizza-
zione del trasporto ferroviario 
in contenitori e appena agli 
inizi. Senza dubbi il migUora-
mento dd livello tecnico del 
servizio e del sistema tariffario 
potrebbe portare un contributo 
decisivo al decongestionamento 
del traffico in generale. Ma 
nemmeno il c semaforo verde * 
che sembrava fomito dalla FIAT 
negli ultimi tempi ad un mag-
giore sviluppo della ferrovia ha 
fatto mutarc posizione al gover-
no. Una conscguenza del basso 
volume di investimenti FS sara. 
senza dubbio. anche la ridu
zione delle possibility di occu-
pazione deH'industria dei mate-
riali ferroviari. 

ALTRE DECISIONI — II CIPE 
ha autorizzato il Consorzio au-
tonomo del porto di Geneva ad 
appaltare la costruzione di un 
badno di carenaggio deciso nei 
1969. Inoltre ha approvato i 
programmi dell'Istituto di Sta-
tistica. la cui attivita continua 
ad essere sottratta a qualsiasi 
controllo dei sindacati e delle 
rappresentanze politiche. 

II valore politico della «Glor-
nata di studio e di orienta-
mento» che la Confesercentl 
e la Lega per le Autonomic e 
1 poterl locali hanno indetto 
dl recente a Roma e consistito 
nei fatto che per la prima 
volta su scala nazionale si so
no riunitl dirigenti della ca
tegoria ed amminis tra tori lo
cali per elaborare comuni in-
dirizzl dl intervento nella rl
forma del sistema distributl-
vo awiata dalla recente legge 
e per lntraprendere una col-
laborazione di lungo periodo. 

Questo collegamento demo
cratico si 6 verlficato non 
soltanto su una importan
te concordanza dl fondo, cioe 
quella di un rinnovamento 
della rete distributiva fonda
to suU'altematlva antimonopo
listica e non quella della di
fesa passiva dello statu quo, 
ma anche sul riconoscimento 
pieno della funzione centrale 
ed Insostltulblle che 1 detta
glianti singoli ed assoclati ri-
vestono neH'azione di rinnova
mento. Non vi sara Infatti rl
forma democratlca della rete 
distributiva senza o contro i 
dettaglianti e non vi sono sur-
rogatl che possono Indurre a 
ricercare vie diverse da que
sta. II di scorso non e velleita-
rio, perche giorno per giorno 
prende sempre piu corpo un 
crescente movimento autono-
mo del dettaglianti, lncarna-
to dalla Confesercentl, che 
s! colloca come protagonista. 

La collaborazlone tra pote-
ri locali e organizzazione de
mocratlca degli esercentl e 
Importante pol perche viene 
a concretarsl nei momento 
in cut i comuni intraprendo-
no Pelaborazione dei « pianl » 
quadriennali dl sviluppo e dl 
adeguamento della rete distri
butiva, compito estremamen-
te delicato perche teso a pre-
figura^e una rete distributi
va nuova che contemperl il 
necessario rinnovamento con 
la situazione dl partenza, sen
za Indulgere a fughe In avan
ti, alia rlncorsa di soluzioni 
tecnocratiche e di pura razlo-
nallzzazlone, quail sono quel
le sostenute dal monopoli. E' 
in questo quadro che si apre 
la contraddizione tra la legge 
ed 11 regolamento di esecu-
zione emanato dal ministro 
dell'Industrla e Commercio. 
Questo regolamento rappre-
senta un vero e proprio cedi-
mento al grande capitale ed 
alle forze speculative e una 
distorsione della legge a van-
taggio della grande distribu-
zione capltalistica e ad esau-
toramento degli Enti locali. -

Rifiutando i contenuti del 
regolamento ministeriale. â  
gendo insieme per salvaguar-
dare gli interessi della cate
goria e le autonomic locali, 
commercianti ed amministra-
tori daranno forza alia lotta 
antimonopolistica nei siste
ma distributive lotta che di-
viene sempre piu acuta. II 
monopolio, infatti, accanto al
le pressioni politiche, prepa-
ra concreti programmi di e-
spans ione, come dimostrano 
le scelte della Montedison ed 
i process! di Incorporazione 
tra Rinascente e SMA-super-
mercati. Per giunta sta nelle 
mani del ministro una carta 
che da sola potrebbe sconvol-
gere ogni programmazione co-
munale e privilegiare il gran
de capitale, cioe il potere di 
decidere centralmente l'acco-
gllmento delle centinaia e cen-
tinaia di ricorsi del grande 
capitale per 1'apertura di al-
trettanti grandi magazzini. 

Un terzo elemento voglia-
mo, concludendo. mettere In 
rilievo e cioe II punto di In
contro tra Enti locali ed eser
centl per lo sviluppo dell'as-
sociazionismo per gli acqui-
stl e per le vendite. la possi-
bilita cioe che gli Enti loca
li e la Regione hanno di in
tervenire in modo autonomo 
e diretto, con proprie misu-
re politiche ed anche finan-
ziarie, per agevolare e svilup-
pare l'associazionismo a m -
Iendosi anche dl una nuova 
politica delle partecipazioni 
stetali. 

La collaborazione tra pote
rl locali ed esercenti d'altron-
de non pub non estendersj al
ia cooperazione di consumo, 
che rappresenta la componen-
te democratica dei consumato-
ri nella rete distributiva. At-
tomo ai dettaglianti inoltre de
ve saldarsi un fronte che non 
pud non comprendere le orga
nizzazioni dei lavoratori, quel
le del ceto medio della citta 
e della campagna e le stesse 
forze politiche democratiche. 

Gianni Di Stefano 

Manifestavano per I'attentato alia CdL di Siracusa 

Denuncia per blocco strodale 
contro 11 braccianti di Avola 
Dalla aoitra redazioac 

PALERMO. 23. 
Undid braccianti protagoni

st! di una manifestazione di 
protesta per 11 gravissimo e 
vile attentate della settimana 
scorsa alia sede della CCDL 
di Siracusa sono stati denun
ciati dalla pollzia per il bloc
co stradale. 

Stupefacente e scandaloso 11 
pretesto: provenienti da Avola 
e diretti a Siracusa dove era 
flssato un concentramento. gli 
undici operai agricoli si erano 
fermati sulla statale 115, in 
contrada aChiusa Di Carlo*, 
csattamente dove nei dicem
bre 70 — durante 11 lungo 
sciopero per il contratto — 
erano stati trucidatl 1 loro 
compagnl Sigona e Sclbllia, 

per 11 cui assassinio ancora 
nessuno ha pagato. 

Tanto e bastato perche po
llzia e carabinieri accorresse-
ro in forza sul luogo dove 
viene ricordato 1'eccidio, e ne 
derivasse — allora si — non 
solo un ingorgo del traffico. 
ma anche un momento di 
pericolosa tenslone allentata 
solo dalla responsabile deci-
sione dei braccianti di respin-
gere II tentativo di provoca-
zione 

Da rilevare infine che, a 
tanta raplda efflcienza nei col
pire I braccianti, continua a 
corrlspondere la piu sconcer-
tante incapaclta della pollzia 
ad identificare i responsabili 
dell'attentato dinamiUrdo dl 
died giorni fa. • 

g. f. p. 

Inizialiva dei lavoratori dei trasporti 

L'ASSICURAZIONE 
DEGLI AUTOVEICOLI 
PU0 C0STARE MEN0 
Ragioni e scopi del progetto di legge d'irmiafiva popo-
lare - A « 24 Ore» piace la costosa greppia attuale 

Le tariffe e le condizioni del 
contrattl per la assicurazione 
della responsabillta civile de
gli autovelcoll industrlali, sta-
billte in appllcazione della leg
ge 24.12.69., n. 990 hanno pro-
dotto 1 seguenti gravisslml ef-
fettl negatlvl: 

aumentl medl del costl del-
l'asslcurazione, In ragione del 
35%, con il masslmo del 60% 
circa, per alcunl tipi di auto
velcoll (auto artlcolate, auto-
trenl per il trasporto di Uqul-
dl inflammablll); 

aumentl complesslvl per tut
te le Imprese di trasporto di 
prlmaria Importanza, asslcu-
rate presso le maggiori com-
pagnie In misura pari al 154 
per cento; aumentl aggluntlvl, 
per effetto della abolizlone 
dello sconto del 10,75 dopo il 
prlmo anno di scritturazione 
del contratto, e dell'aumento 
del 30% del premi pagatl, per 
effetto delle sempllcl denunzie 
nei numero minimo di cinque 
In nove mesi e di otto in 
dodicl mesi; mlnore copertura 
assicuratlva, con 1 maggiori 
costl assoluti, rispetto ai con
trattl precedents 

Questo e II giudizio unanime 
del Comitato dl Difesa auto-
trasportl che raggruppa tutte 
le organizzazioni sindacali na
zionali del settore e fatto co-
noscere con apposito docu
mento al Ministro dell'Indu-
stria sen. Silvio Gava. Tale 
giudizio ribadisce quanto piu 
volte da noi sottolineato e cioe 
la corsa all'incasso da parte 
di compagnle primarie dl assl-
curazioni a danno dl tuttl gli 
utenti della strada. e confer-
ma pienamente la necessity 
che 1'assicurazione obbllgato-
ria deve assumere carattere 
sociale e diventare un istltuto 
a gestione pubblica controlla-
to dal Parlamento, con la par
tecipazione delle varie catego-
rie di utenti e con articolazio-
ne nelle singole province. Una 
soluzione cioe, non settoriale, 
a carattere prlvatlstlco. ma 
pubblico. gestita dall'INA, la 
quale trae 1 mezzl per il risar-
cimento dei dannl da una ali-
quota dell'imposta sui carbu-
ranti usatl dai veicoll a mo-
tore. 

Su questa linea si vanno 
muovendo gli autotrasportato-
ri Italian! organizzati nella FI-
TA - CNA, FIFTA - CGIL, 
FILTAT - CISL. UILTATEP-
UIL, 1 quail proprio in questi 
giorni stanno dando vita ad 
Imponenti manifestazionl in 
tutte le province delPEmilia e 
della Toscana 

II testo della proposta dl 
legge d'iniziativa popolare e 
stato ormai definitivamente 
approvato dalle quattro orga
nizzazioni sindacali; e in cor
so il disbrigo delle pratiche 
necessarie previste dalla leg
ge, e quanto prima iniziera 
la raccolta delle 50 mila 
firme. 

La legge 24.12.69, n, 990 ha 
dunque raggiunto 11 solo con-
creto rlsultato dl far salire 
enormemente gli incassl delle 
compagnle dl assicurazione, 
mentre gli utenti hanno vlsto 
aumentare le tariffe del pre
mi da pagare. Ecco perche 11 
solo sistema per contrastare 
una tale pretesa 6 quello dl 
togliere dalle manl del prlva-
tl questa rlcca greppia e far 
scomparlre cosl tutta l'lmpal-
catura burocratlca per la ac-
quisizlone, 11 rllasclo. la regl-
strazione delle pollzze, in 
quanto le stesse non sarebbe
ro piu necessarie come pure I 
contrassegnl e 1 certlflcatl dl 
garanzia, e con l'abollzione 
delle comunlcazloni al conto 
consortlle, si reallzzerebbe un 
risparmlo del costl non lnfe-
riore al 25. II semplice ac-
quisto del carburante garantl-
rebbe cosl la copertura assi
curatlva e conseguentemente 
scomparirebbe l'attuale dlscrl-
minazione tariffaria tra pro-
vincla e provincla e rlsultereb-
bero coperti da garanzia assl-
curativa anche 1 motocicl! ed i 
natant! ora esclusl dall'obbll-
go asslcuratlvo. Lo Ispettora-
to delle assicurazloni private 
presso 11 Ministero dell'Indu
strla, almeno per quanto ri
guarda la R.C.A. non avrebbe 
piu motivo dl esistere, con ri
duzlone delle spese a carlco 
dello Stato. 

Tall prospettlve non sono 
gradite al quotidiano confin-
dustriale «24 ORE» per 11 
quale la legge vale In quanto, 
fissa si la obbllgatorleta del-
l'asslcurazione. ma lascia II-
bero campo alle societa priva
te che operano nei settore. 
Non solo, ma lo stesso quoti
diano suggerisce addlrlttura 
agli organi del potere centrale 
di superare il cosiddetto «rl-
basso» del 10.75°/o per fare 
ottenere alle compagnie pri
vate il massimo profitto pos
sible. 

E' per questi motivl che 
a 24 ORE» attacca 1 promoto-
ri della pronosta dl legge che 
vuole modificare quella attua
le riconoaciuta ormai ingiusta 
anche da larghl settorl che 
nei passato avevano sostenu-
to la <( funzionalita» delle 
compagnie private. 

Le organizzazioni sindacali 
promotrici si rivolgono percio 
fin da ora agli autotraspor 
tatori e a tutti gli utenti della 
strada affinche appongano 
la loro firma sul progetto dl 
legge dl iniziativa popolare 
sottolineando come questa ini
ziativa sia di fondamentale 
importanza e investa ed inte
ressi milioni di cittadini, i 
quali sono sottoposti ad ingiu-
stificati balzelli. 

Primo Feliziani 
Segretario della FITA 

Vacanze pronte 
ALITALIA 

Vacanze Pronte e lo slogan 
dell'Alitalia per la campa
gna pubblicitaria televisiva 
1972 in Italia. Infatti, gli 
Inclusive Tours, cioe i viag-
gi tutto compreso, organizza
ti dalla nostra Compagnia 
si chiamano cosl: Vacanze 
Pronte. E' uno slogan che ri-
sulta piii semplice e imme
diate della formula IT che 
fa parte di un linguaggio 
piu propriamente tecnico, e 
che il mercato — secondo 
alcune Indaglni svolte a pro
posito — ritiene pluttosto 
difficile ed estranea, Le Va
canze Pronte Alitalia vengono 
lanciate con una • campagna 
pubblicitaria originate, imper-
niata soprattutto sulla tele-
visione. 

Un acoento particolare vie
ne posto sul prezzi delle Va
canze Pronte; in particolare 
la vacanza sar& incentrata 
sulla Vacanza Pronta a New 
York e su alcune altre. indi
cative. di minor costo come 
quella di Istanbul. Beiruth, 
Cipro. 

II calendario della program 
mazione dei filmatl televisi-
vl, della durata di 35 se
cond! l'uno, prevede il pri
mo cortometraggio per 11 6 
marzo nella rubrica Tic-Tac. 
Successivamente, sempre in 
Tic-Tac per il 12 marzo, il 18 
marzo, il 24 marzo e il 30 mar
zo. La serie dei cortometraggi 
proseguira pol nei programma 
Doreml il, 7 il 13, il 19 e il 25 
aprile e il 1. maggio. Altri cor
tometraggi sono programmati 
In Intermezzo (3. 9, 15. 21. 37 
maggio) e Arcobaleno (2, 8,14. 
20, 26 maggio). Mentre per lo 
scorso anno si trattava dl cor
tometraggi basati su toni seri. 
quest'anno i realizzatori dei 
filmati si sono prefissi dl rag-
giungere l'obiettivo con una 
impostazione piu umoristica 
usando un tono pubblicitario. 
in linea con le piu avanzate 
tecniche pubbllcitarie adotta-
te in TV; nei filmati. In par 
ticolare, sono sottolineatl il 
ruolo e le funzioni tipiche 
dell'agente di viaggio. 

Vie 
Nuove 

E' IN EDICOLA 

GIORNI 
con servizi esclusivi 
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FELTRINELLI 
AYEYA PAURA 

Agli amici disse: 

«Se torno in Italia 

mi fanno a pezzi» 

•. • * • • • • • ' • ' • " . :
; 

Leggete, abbonatevl a GIORNI/sieto ancora in 
tempo ad avere gratis il libro-omaggio " 


